

Les relations entre le Canada et le Mexique

Relations bilatérales

- Le Canada et le Mexique célèbrent en 1994 le cinquantième anniversaire de leurs relations diplomatiques.
- Les relations entre les deux pays sont les plus vastes et les plus substantielles que le Canada entretienne avec un pays d'Amérique latine. Le resserrement de ses liens avec le Mexique constitue un élément important de la politique du Canada à l'égard de l'Amérique latine, et le Mexique a fait du Canada l'un des quatre pays avec lesquels il intensifie ses relations.
- Depuis 1990, il y a eu de nombreux échanges à l'échelon ministériel dans des secteurs comme le commerce extérieur, l'agriculture, l'énergie et les mines, de même que les communications. En mars 1994, le Mexique a été l'hôte de la dixième rencontre du Comité ministériel mixte (CMM), à laquelle participaient neuf ministres canadiens et mexicains. Ces rencontres, qui se tenaient tous les deux ans environ depuis 1968, sont devenues annuelles en 1990; elles sont un important forum de consultation et de coopération dans les domaines d'intérêt commun aux deux pays. La prochaine réunion du CMM aura lieu à Ottawa, au printemps de 1995.
- En 1994, les visites de dignitaires ont été nombreuses entre le Canada et le Mexique. Le premier ministre Jean Chrétien, MM. André Ouellet, Roy MacLaren, Ralph Goodale et Douglas Young, respectivement ministres des Affaires étrangères, du Commerce international, de l'Agriculture et de l'Agro-alimentaire, et des Transports, de même que M^{me} Sheila Copps, vice-première ministre et ministre de l'Environnement, sont allés au Mexique rencontrer leurs homologues.
- Depuis mars 1990, plus de trente ententes ont été conclues, dont la première convention sur la double imposition signée par le Mexique ainsi que des ententes sur la coopération environnementale, la formation à distance, les mines et la culture.

Commerce et investissement

- Le Mexique est le principal partenaire commercial du Canada en Amérique latine. En 1993, le commerce bilatéral avec ce pays a dépassé les 4,5 milliards de dollars et il devrait, selon les prévisions, passer le cap des 5 milliards d'ici la fin du siècle. Les exportations canadiennes, restées constantes depuis deux ans, représentaient 825 millions de dollars en 1993, mais les chiffres préliminaires, pour la première moitié de 1994, signalent une hausse de 36 p. 100 par rapport